

18 janvier 2026

2^e dimanche du temps ordinaire A
Voilà qui nous sommes

Nous entrons aujourd'hui dans le cycle du temps ordinaire. Ce Jésus dont nous venons de fêter la naissance a une bonne nouvelle pour notre humanité. Cette bonne nouvelle a été annoncée aux bergers puis aux mages. Les Évangiles nous font découvrir les merveilles que le Seigneur a accomplies pour le salut du monde.

L'Évangile de ce dimanche nous montre Jésus qui vient à Jean Baptiste. Nous n'oubliions pas que le nom de Jésus signifie : "Le Seigneur sauve". Or voilà qu'en ce jour, nous le voyons rejoindre l'humanité blessée par son péché. C'est lui qui a l'initiative. L'humanité a bien besoin d'être sauvée. Cela, nous le constatons tous les jours. Nous risquons peut-être de nous décourager car ce salut nous paraît bien lointain. Mais saint Jean nous rappelle que Dieu ne nous abandonne pas. Il nous a aimés le premier. Nous venons de fêter Noël : c'est Dieu qui vient nous apporter le salut.

C'est ainsi que Jean Baptiste découvre Jésus sous un jour nouveau. Nous l'avons entendu dire par deux fois : "Je ne le connaissais pas". Et pourtant, ils sont cousins. Ils avaient bien dû se rencontrer dans leur enfance. Nous aussi, nous avons aussi fait cette expérience. Dans nos relations, il peut y avoir des personnes que nous pensions bien connaître. Mais au bout d'un certain temps, nous les découvrons sous un jour nouveau. Nous n'aurions jamais imaginé les retrouver ainsi.

Quand Jean Baptiste nous dit qu'il ne connaissait pas Jésus, il veut nous parler de son mystère. Il découvre en lui "l'Agneau de Dieu qui enlève le péché du monde". En lui, c'est la promesse d'Isaïe qui se réalise bien au-delà de toutes nos espérances. Le Christ prend sur lui tout le péché du monde pour nous en libérer. Un jour, il dira que "le Fils de l'Homme est venu pour chercher et sauver ceux qui étaient perdus". La bonne nouvelle c'est que le Christ n'est pas seulement un personnage du passé. Il continue à nous rejoindre au cœur de nos vies, de nos joies et de nos épreuves.

Mais pour trouver le Christ, il faut le chercher ou plutôt se laisser trouver par lui. Il est toujours là. Il ne demande qu'à nous rejoindre. Mais c'est souvent nous qui sommes ailleurs. Aujourd'hui, nous sommes invités à accueillir cette présence du Christ pour en être les témoins auprès de ceux qui ne le connaissent pas. Le meilleur endroit pour le rencontrer c'est l'Eucharistie. C'est un cadeau qu'il nous offre gratuitement pour perpétuer sa présence au milieu de nous. Plus nous nous approcherons de l'Eucharistie, plus nous nous conformerons à lui et plus grandiront notre présence et notre amour.

Père André Kyomba Kachoma C.S.Sp, Vicaire

Célébrations eucharistiques

Samedi 17 janvier – Saint Antoine

| | | |
|-----------|--|------------------------|
| NDN 17h00 | Repos de l'âme de Anne-Marie Nguyen Nga..... | la famille |
| NDN 17h00 | Repos de l'âme de Hormidas Martel..... | Louis-Marie Bernatchez |
| NDN 17h00 | Repos de l'âme de Tchakote Joachim..... | Marlyse |
| NDN 17h00 | Action de grâce pour la réussite de Rolande | |
| NDN 17h00 | Action de grâce de la famille Bui.. | |

Dimanche 18 janvier – 2^{ème} dimanche ordinaire

| | | |
|-----------|--|------------------|
| SPB 09h30 | L'âme de Marie Rosine Hong Luu Tran..... | son fils Antoine |
|-----------|--|------------------|

| | | |
|-----------|---|---------|
| SPB 11h00 | Faciliter l'obtention de visa pour ses enfants..... | Julissa |
|-----------|---|---------|

NDN 10h30 Repos des âmes de Van Dan & Thi Hoi & Thu Dung & Anh Tu.....la famille
NDN 10h30 Repos de l'âme de Nadjé Charlot Brière.....une amie
NDN 10h30 Repos de l'âme de M. et Mme Mempang et leur fils Jean-Claude.....leurs filles

La lampe du sanctuaire à NDN brûle aux intentions de Marie-Maud Etienne

Lundi 19 janvier – Saint Canut

SPB 07h30
NDN 16h30 Les âmes du Purgatoire.....M. Lareault
NDN 16h30 Action de grâce à St-Joseph.....Mme Marie-Philomène

Mardi 20 janvier – Saint Fabien

SPB 07h30
NDN 16h30

Mercredi 21 janvier – Sainte Agnès

SPB 07h30 Repos des âmes de Georgette & Sami Ragheb & famille.....leur fille
NDN 16h30

Jeudi 22 janvier – Saint Vincent

SPB 07h30 Pour les âmes du Purgatoire.....Arlette Nasser
NDN 16h30 Repos de l'âme de maman Alta Gracia Baromètre.....Mme Marie-Philomène
NDN 16h30 Action de grâce pour l'anniversaire de naissance de Yolaine.....Marie-Maud

Vendredi 23 janvier – Saint Ildefonse

SPB 07h30
NDN 16h30 Repos de l'âme de Sonia & Fouad Hakim.....Roula El-Hakim

Samedi 24 janvier – Saint François de Sales

NDN 17h00 Repos de l'âme de Anne-Marie Nguyen Nga.....la famille
NDN 17h00 Action de grâce pour Pascale, Laurent et Rakel
NDN 17h00 Aux intentions de Guillaume St Hilaire.....Louis-Marie Bernatchez
NDN 17h00 Repos des âmes de Monga Magloire & Léon-Paul.....Marlyse
NDN 17h00 La protection de la famille.....Rolande

Dimanche 25 janvier – 3^{ème} dimanche ordinaire

SPB 09h30 Repos de l'âme de Mme Claude-May Toussaint & Claire St Cyr.....Marie-Claude St Cyr

SPB 11h00

NDN 10h30 Repos des âmes de Van Dan & Thi Hoi & Thu Dung & Anh Tu.....la famille
NDN 10h30 Repos de l'âme de M. et Mme Mempang et leur fils Jean-Claude.....leurs filles

Horaire habituel des messes

Notre Dame Des Neiges

Du lundi au vendredi 16h30,
samedi 17h, et dimanche 10h30
et 15h00 en vietnamien

Le chapelet est prié avant la messe de 16h30 à NDN

Saint-Pascal-Baylon

Du lundi au vendredi 07h30

Dimanche : 9h30 en français, 11h00 en espagnol

Sacrement de réconciliation

Chaque jeudi entre 10h00 et 12h00 à Notre-Dame-Des-Neiges

Adoration du Saint Sacrement tous les jeudis

à partir de 10h00, suivie de la messe à 16h30 à NDN



Chaque mercredi messe des malades à 16h30 à NDN



Le groupe de prière, en français, du **Renouveau Charismatique de la paroisse Notre-Dame-Des-Neiges** a repris ses activités. Vous êtes toutes et tous cordialement invités à y participer tous les lundis de 18h30 à 20h30 à l'église Notre-Dame-Des-Neiges. Chaque premier lundi du mois, nous célébrons l'Eucharistie tous ensemble.

Renseignements : charismatique.ndn@gmail.com ou au 438-933-0531.

Un Grand MERCI.

La société St Vincent de Paul de notre quartier Côte-Des-Neiges tient à vous remercier chaleureusement de votre générosité et de votre compassion envers les plus démunis et les familles dans le besoin. Que le Seigneur vous le rende en grâces et bénédications.

Enveloppes numérotées pour faire les dons

Comme chaque année des boîtes d'enveloppes de dons sont à la disposition des paroissiens à l'arrière des églises de Notre-Dame-des-Neiges et Saint-Pascal-Baylon. Les paroissiens qui ont déjà un numéro d'enveloppes sont invités à les retirer.

Pourquoi avoir une boîte d'enveloppes à votre nom ?

A une boîte d'enveloppes est attaché un numéro qui correspond à vos nom et adresse. Vos offrandes de chaque semaine ainsi que les offrandes pour les fêtes sont à mettre dans l'enveloppe adéquate, en fonction de la date ou de la fête.

A chaque fois que vous faites un don par l'intermédiaire de ces enveloppes, la Paroisse l'enregistre et à la fin de l'année fiscale vous recevrez un reçu fiscal à inclure à votre déclaration de revenus. Cela vous permettra d'avoir une réduction de vos impôts d'autant plus importante que vos revenus sont faibles.

Pour la paroisse, cela représente un flux régulier de revenus.

Pour l'année 2025, il reste quelques boîtes. Si vous voulez en obtenir une, nous vous invitons à venir au Secrétariat de la Paroisse. Nous vous remercions de votre soutien.

| Recettes du 11 janvier 2026 | | | |
|-----------------------------|----------|--------------------|--------|
| Merci de votre générosité | | | |
| Lampions | 140 \$ | Pauvres St Antoine | 40 \$ |
| Quêtes | 1 524 \$ | Dîmes | 145 \$ |

Témoignage, Sandra Zéline, 07-01-2026

Dieu (Deus) et moi.

Lors de la messe de clôture des 125 ans de la paroisse Notre-Dame-Des-Neiges, l'évêque a dit : « Dieu vous cherche ».

Dieu m'a trouvée, et c'est de cela dont je veux témoigner.

Au début de ma vie, et jusqu'à la fin de ma vingtaine, j'avais une très mauvaise relation avec Dieu, et avec Jésus. Et j'ai été très précoce. À l'âge de sept ans, j'ai rejeté Jésus après que ma mère m'a dit que n'iraient au paradis que ceux qui le suivaient, et même ceux qui ne le connaissaient pas, en répondant à ma question concernant les Hindous, qui à mon avis, ne devaient pas le connaître. J'ai trouvé cela trop injuste.

Environ un an plus tard, j'ai rejeté Dieu qui m'avait gravement fait me culpabiliser. Je lui ai dit : « J'ai déjà mes deux parents pour m'embêter, je n'ai pas besoin de m'encombrer de toi que je ne vois pas », et à partir de là je me suis déclarée athée.

Mes parents ne faisaient que m'embêter. Ils m'ont martyrisée dès les premiers jours de ma vie. Ma mère m'a séquestrée de mes 4 jours à mes 6 premiers jours de vie, et mon père a abusé sexuellement de moi, de mes six mois à mes quatre ans et demi. Ensuite la maltraitance s'est poursuivie de façon plus « soft » ou hypocrite, essentiellement du fait de ma mère.

Avec de tels parents représentant Dieu, j'ai suivi un chemin spirituel proposé par des Hindous (voir la concordance de mes 7 ans), mais auparavant, je suis passée par une phase autodestructrice, naturelle, au vu de mon vécu. Consommation de drogues, et surtout alcoolisme qui me poussait à tenter de me suicider. J'ai vu un vrai miracle : mon artère sectionnée qui ne saigna

qu'une goutte de sang. Toute athée que je me proclamais, c'est tout de même à Dieu que j'en voulais.

Quand un jour, alors que j'avais environ vingt-sept ans, près de la porte patio de mon appartement, une voix dans ma tête m'a ordonné d'arrêter de me suicider. J'ai répondu que je continuerais dans une autre vie, croyant à la réincarnation. La voix m'a dit non, et que là-haut, ça n'irait pas mieux pour moi si je me suicidais; et Il semblait en avoir marre d'avoir à me sauver.

J'ai été fâchée, mais, étrangement, j'ai obéi. Au fil du temps, ayant perdu mon échappatoire à ma souffrance, à mon tour j'ai coincé Dieu dans un couloir et lui sommé, deux ou trois fois, très énervée, de me faire disparaître de la Création, de me faire aller dans le néant si la vie là-haut était aussi machiste que la vie sur Terre. À peine avais-je fait deux pas, qu'un grand éclat de rire moqueur surgit dans ma tête, m'informant que j'étais idiote, que ce machisme n'était réservé qu'à cette planète.

Là, j'ai décidé de me réconcilier. Ne supportant l'idée de n'être que la création d'une masculinité, dégradante pour Dieu aussi, un demi-Dieu, à moitié ignare, un Dieu créateur ignorant la gestation, et, si n'étant pas moi, ne me connaissant pas, n'ayant donc rien à me dire, je l'ai renommé Deus, représentant l'union de Dieu et de Déesse. Quant à Jésus, en bref, je suis devenue fan.

Je n'étais pas tendre avec Dieu. Même injurieuse. Je devais me sentir rejetée comme je l'avais sentie lors de mes jours d'enfermement au début de ma vie.

Aujourd'hui, je suis sûre, malgré les lourdes épreuves, et le rejet de Lui, que Celui-Celle-ci était avec moi depuis le début.

Aujourd'hui, je vois ses clins d'œil au quotidien. Par exemple, en allant le 4 à la messe de clôture, la photo de l'église que j'avais faite pour l'affiche, celle surmontée d'un nuage en forme de flocon de neige, s'est affichée sur mon téléphone. En rentrant j'ai retrouvé, sans le vouloir, le recueil de poésie d'une paroissienne.

Et d'avoir survécu à mes parents, c'est grâce à une nature forte, rebelle et créative que Deus m'a donnée. Aujourd'hui, je dois apprendre à ne plus avoir peur, à lui offrir ma Foi totale.

Il est établi entre Nous que son amour est égal pour tous. Je pense que Deus ne cherche pas notre vénération, mais notre dévoilement absolu de qui nous sommes, et notre implication dans un cheminement d'évolution spirituelle.

Je poursuis le mien. C'est celui de toute une vie.

Cordialement,
Sandra Zéline